
“暖心家园”送暖心服务

让你亲身体验“蓝朋友”的厚重感觉

如何优化法制化营商环境？

公证创新赋能论坛给出答案

天平街道与上海尚格心理咨询中心日

前合作开展了“‘蓝朋友’进社区联谊会”活

动， 邀请消防官兵为特扶家庭宣传消防安

全知识，并送上文艺表演。

活动开场由服务对象李鲜明献上题为

《消防卫士的赞歌》的朗诵表演，深情表达

了居民对消防员工作的认可与赞赏。 活动

现场， 来自吴兴消防救援站的消防员彭春

生、 付迪升为现场居民详尽讲解了生活中

常见的干粉灭火器的使用技巧， 指出使用

过程中容易出现的错误， 帮助大家进一步

提升防火灭火的能力。 消防员随后邀请居

民现场试穿消防装备， 一位试穿了数十斤

装备的居民表示，“一直知道消防员平时工

作不易，是居民安全生活的有力保障，试穿

以后才真正明白这份沉甸甸的分量。 ”在文

艺表演环节中，居民王铁谊、李霞芳分别带

来葫芦丝吹奏和评弹清唱， 引得在场观众

掌声连连。

据了解，本场活动是天平街道“暖心家

园”项目的服务内容之一。 这个持续了近三

年的项目， 旨在为辖区内特扶家庭提供物

质援助与精神慰藉， 搭建起一个互帮互助

的平台，以帮助大家实现更美好的生活。
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癌症患者能不能

吃发物？

记者 殷志军 陆翔 徐喆衎

�记者 殷志军 陆翔 徐喆衎

以“促进营商环境优化 助推数字经济

发展”为主题，日前，上海市徐汇区公证处

成立四十周年及知识产权公证法律研究中

心成立五周年暨公证创新赋能论坛在上海

交通大学凯原法学院圆满落幕。

本次论坛由上海交通大学知识产权与

竞争法研究院和上海市徐汇公证处主办。

来自上海市高级人民法院、 上海市人大法

工委、上海市司法局、徐汇区司法局、上海

市知识产权保护中心、上海市律师协会、上

海市仲裁协会、漕河泾新兴技术开发区、米

哈游、百事通和上海交通大学、复旦大学、

华东理工大学以及各大合作律所、 企业等

各界人士约 200 人参加会议。

会上发布了徐汇公证处成立四十周年

形象片《证途》，回顾了徐汇公证处过去多

年在各领域的建设成果。 会上介绍并启用

了徐汇公证处“汇存”区块链技术系列的知

识产权和商业秘密保护平台“汇保全”APP。

同时， 上海交通大学知识产权与竞争法研

究院和上海市徐汇公证处进行了新一轮战

略合作签约。

会议现场，针对数据的法律保护、上海

营商环境法治建设新发展等议题， 市高级

人民法院、 市人大法工委等相关部门同志

作主旨发言。

公证是法治建设的重要力量。 优化公

证服务，是深化“放管服”改革，打造市场

化、法治化、国际化营商环境的重要举措。

未来， 徐汇公证处将继续探索和创新公证

服务新形式，加强公证普法宣传，构建更加

高效便捷的公证服务方式， 为促进营商环

境优化、助推数字经济发展作出新的贡献。

在南京读研的小童近日专程来沪将一

面“出警迅速 心系民众”的锦旗送到了徐

汇公安分局西岸治安派出所， 感谢民警两

周前帮助其找回来沪旅游时遗落在共享单

车上的电脑。

“叔叔，我的电脑丢了，里面有我两年

的读研资料和成果，对我来说非常重要！ ”

近日，西岸治安派出所的值班室里，研究生

小童急切地向民警求助。 小童表示，自己是

就读于南京院校的一名研究生， 趁周末时

光与母亲来沪旅游。 没想到与母亲骑行共

享单车到达徐汇滨江， 锁车离开时把电脑

遗落在了车篮里， 等想起电脑再回去寻找

时，共享单车已被骑走了。“警官，我们要乘

坐的高铁 3 小时后发车回南京， 我跟我孩

子快急死了。 ”陪伴前来的母亲着急地说。

“别担心，我们立马帮你找。 ”值班民警

徐警官和陈警官分工协

作，一人负责查阅公共视

频寻找共享单车，一人负

责联系单车所属公司查

询下一位骑行者信息。一

番操作后，民警很快查到

了下一位骑行人的电话，

立刻联系到了对方。对方

表示自己发现车篮里的

电脑后，便打算骑到就近

派出所寻求民警帮助，刚到派出所，就接到

了陈警官的电话。

在电话中确认了电脑外形和品牌后，

陈警官带着小童和母亲驱车赶往另一个派

出所。 没想到 2 小时内就找回了背包，拿到

失而复得的包，小童和他的母亲激动不已，

对民警和好心市民再三表示感谢：“你们效

率太高了，太感谢了！ 我们拿到了电脑，还

赶上了回南京的高铁， 真是一次难忘的经

历。 ”

警方提示： 广大市民朋友骑行共享单

车时，切记看管好随身财物，还车后一定要

检查是否有物品遗忘， 避免疏忽大意造成

不必要的损失。

葱蒜姜是发物，癌症患者

能不能吃，该不该忌口？ 网上

流传癌症患者不能吃发物的

说法， 认为发物促进癌症进

展，甚至很多人一点发物都不

敢吃，包括葱姜蒜、各种鱼虾

海鲜、韭菜、羊肉等。 那肿瘤

患者到底能不能吃发物呢？

北京某医院中西医结合

肿瘤科专家田鑫表示，现在医

学上对于发物跟变态反应存

在这样的共识，它是和过敏相

关的。 通俗地讲，就是你吃的

这种东西会不会让你过敏，有

没有消化道症状。 所以，发物

不是特定某种食物，而是一类

食物的统称，重要的是对自己

来说哪些是发物。肿瘤不是过

敏性疾病，也不是传统意义上

的疮疡毒肿，和发物这个概念

没有关联，发物也不可能引起

肿瘤的转移和复发。从现代营

养学的角度看，被很多患者拒

绝的发物大多富含高蛋白和

维生素，其实是他们的极佳食

物。

发物不仅能保证机体所

需营养物质，而且能增强免疫

力和抗病能力。 真正该忌口

的是这三类食物：第一，高糖

饮食，癌细胞的代谢主要是通

过糖来进行，所以要避免高糖

食物；第二，高油脂类，油腻

的食物不代表营养，反而增加

消化道负担，另外高油脂摄入

过多还容易诱发高血脂，导致

病情加重； 第三， 烟酒类，现

在已经有实验证明，过量摄入

烟酒类食物， 会增加致癌风

险，如果是肿瘤患者一定要戒

掉烟酒。 田鑫表示，保持均衡

的饮食非常重要，多样化的饮

食能够提供全面的营养，有助

于维持免疫功能和体力。

此外，田鑫认为癌症其实

并不可怕，就怕发现过晚，所以

日常生活要做好这三件事：一

是做好预防，做到戒烟戒酒、不

暴饮暴食、不胡吃海喝、减少熬

夜次数， 同时要适当科学运动

等；二是尽量做早诊筛查，特别

是有家族肿瘤史的朋友； 三是

关注癌症的一些预警信号，如

身体发现异常，千万不要拖沓，

一定要尽快就医检查。

一面“跨省”而来的锦旗

记者 吴会雄


